

# El sudario, de unos 400 años, será suplido por una réplica en 1996

Las 'bodas de oro' de la llegada de la imagen del Nazareno se han celebrado con actos singulares

MARIANO ROCA

CARTAGENA

Muchos años después, concretamente en 1992, aquel artilugio que bajo la túnica simulaba el resto del cuerpo, fue sustituido por el cuerpo en sí y las piernas en el taller del maestro Feria, uno de los restauradores del retablo de la capilla marraja.

Este año, al cumplirse medio siglo de la entronización del titular de la cofradía marraja, los actos que anualmente celebra la agrupación que lo procesiona y su grupo de portapasos durante los días previos a la Semana Santa, se han visto realizados con otros añadidos, como el concierto que tuvo lugar anoche en la iglesia de Santo Domingo, a cargo de la orquesta de cámara *Amicitia* que, por cierto, es la primera vez que dicha agrupación musical actúa en la Región de Murcia. Asimismo, se ha convocado un concurso fotográfico para aficionados sobre temas relacionados con la Semana Santa.

## En lista de espera

El presidente de la agrupación de Nuestro Padre Jesús Nazareno, Antonio Cárdenas Ortega, además de haber cumplido ya 28 años como presidente de la misma, fue el Procesionista del Año en 1994. Podría decirse que Cárdenas es una auténtica institución dentro de la ya institucionalizada cofradía marraja; que siente en lo más profundo de su alma la Semana Santa cartagenera lo mismo que siente «cuando celebramos la Junta General de la Formación del Tercio, veo que hay hermanos en lista de espera para salir en la procesión desde el día de su bautismo. Y me duele. Me duele muchísimo esta situación, pero es que esta Agrupación acoge a 800 hermanos penitentes y 220

Cincuenta años contemplan a la imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno desde que llegara a Cartagena el día 9 de marzo de 1945 de la mano del escultor y autor de la misma, José Capuz, sufragada por el Póbito de Pescadores de Santa Lucía, hoy cofradía. La bendición de la imagen tuvo lugar en la iglesia del barrio de Santa Lucía y se procesionó hasta la iglesia de Santo Domingo, quedando instalada en la actual capilla, inaugurada después de su restauración el pasado día 31 de marzo.



Los caballeros portapasos mantienen la tradición de llevar la imagen a hombros./FOTO J.M.RODRIGUEZ

portapasos, y, claro, es imposible que todos puedan integrarse en la procesión».

Nuestro Padre Jesús Nazareno, buque insignia de la hermandad

marraja, cuya creación data de 1928, posee un sudario que, por sus años de antigüedad, podría ser a su vez la insignia de más valor histórico de la Semana Santa cartagenera.

Según el presidente de la agrupación, «debe tener de 300 a 400 años de antigüedad, sin que todavía hayamos podido precisar, tras los varios análisis que se han practica-

do, cuál es el material existente debajo del terciopelo, ya que ni es el piel, ni pergamino, ni nada semejante. Desde luego, debe de tratarse de algo diferente. Debido al valor de este sudario, en función del tiempo que tiene, hemos encargado una réplica que se estrenará el próximo año. Mientras tanto, éste seguiremos procesionando el habitual».

## Tres joyas en forma de tronos

Algo importante acontecido en el tercio del titular de los marrajos ha sido «la reestructuración interna llevada a cabo en el trono de la madrugada para aligerarlo de peso. Esto significa que tanto este trono como el de la noche están artísticamente enriquecidos mediante estampas de plata de la Pasión, labradas y cinceladas a mano, que invitan a que se preste atención a las mismas a trono parado, en la seguridad de que ha de ser una auténtica admiración para quien las contemple».

Sobre este mismo tema, el presidente de *El Jezú*, como él le llama cariñosamente, mantiene que «estos dos tronos juntos con el del Santo Sepulcro son las tres joyas que posee la cofradía marraja fruto de nuestra dedicación a enriquecerlos artísticamente».

En opinión de Antonio Cárdenas, el ambiente que se respira en Cartagena, tanto en Semana Santa como en el mes que le precede, «va a más y mejor. Esto quiero resaltarlo porque contamos con infinidad de signos y detalles que demuestran un incremento en el arraigo del pueblo respecto a sus cofradías de Semana Santa, así como un mayor fervor religioso de los cartageneros hacia sus vírgenes, es decir, hacia la Virgen». Respecto a la eterna rivalidad entre *calis* y *marrajas*, Cárdenas admite que «existe la misma de siempre pero más frenada».

Su cita hotelera en

# LA MANGA



## Sol Galua



Disfrute de la calidad y servicio en el mejor ambiente  
Amplios salones para convenciones y banquetes

Hacienda Dos Mares  
30370 La Manga del Mar Menor - Cartagena (Murcia)  
Teléfono (968) 56 32 00 - Télex 67119 gtel

**SOL**  
Hoteles